

# PERSONALIDADES DE LA LITERATURA NORTINA INTERVINIERON EN "AQUELARRE LITERARIO"

Con asistencia de las máximas autoridades provinciales, ejecutivos de la División, invitados especiales y público en general, el pasado martes a las 19.00 horas tuvo lugar el "Aquelarre Literario", que organizó ICEL - Instituto Cultural El Loa, en el Salón de Honor de la I. Municipalidad de Calama.

El Aquelarre es una reunión literaria en la que se expone un tema específico, se recitan poesías y se da margen a la intervención del público sobre el tema. La experiencia, que tuvo una grata acogida por parte de la concurrencia, se vio en esta oportunidad realizada con la presencia de destacados representantes de las letras nortinas, encabezados por el general de Carabineros, escritor y poeta, René Peri; Chely Toro, poeta y Roberto Lehner, director del Instituto de Literatura Nortina, U. de Chile.

Fue el Alcalde Subrogante, Piliberto Cortés, quien dio la bienvenida oficial a la embajada cultural y Héctor Pumarino Soto el que les presentó.

## EL AQUELARRE

El general (C) René Peri, fue el encargado de abrir el "Aquelarre para exponer el tema: "Panorama de la Literatura Nortina". En su intervención señaló que excluiría de ella a escritores de la época colonial como también historiadores.

La exposición fue seguida con gran atención dado que en ella fueron surgiendo nombres de autores y todas las ciudades del norte. "El Norte de Chile es uno solo, Chico y Grande, unidos en la literatura", dijo el general agregando que "destaca en ello el amor



En el grabado los invitados especiales al "Aquelarre Literario" organizado por ICEL.

por la tierra a la que el habitante de estos lugares está sujeto". Hay que recordar, señaló que la propia Gabriela Mistral expresó que para ver al chileno con irradiación de energía hay que mirar hacia el Norte.

En su intervención el general Peri fue nombrando a diversos conocedores escritores gurgidores de ciudades como Arica, Coquimbo, Chañaral, Antofagasta, etc., destacando que algunas de ellos sorprenderán con obras nuevas próximamente.

De sus palabras emergió el valioso elemento humano dedicado a las letras que la zona posee y que resulta alentador por cuanto de ellos se desprende un trabajo acusoso y de investigación notable.

"Somos hombres", dijo el general Peri cerrando su exposición dedicados a una tarea que nunca termina".

Posteriormente Chely Toro ofreció un recital poético con autores nortinos tales como, Marisa Teresa Castro, Ivo Sergio, Nelly Lemus, Manuel Durán, René Peri y de ella misma leyó un poema inédito.

Luego Graciela Rojas, componente del grupo folclórico "Khorri", dio lectura a poemas de autores de nuestra provincia como María Valdés de Bravo y Doris Araya. Gran calidad pudo comprobarse en los versos compuestos por ella, tanto es así que Chely Toro señaló que aparte de la felicidad de haber estado compartiendo con habitantes de El Loa en el Aquelarre "nosotros nos llevamos de ustedes estos poemas tan hermosos y que nos han impresionado".

Finalmente, Roberto Lehner habló sobre el Instituto de Literatura Nortina y sus objetivos, puntualizando en una de sus partes que el organismo aludido ha desarrollado una labor de corte netamente regional participando en charlas, concursos literarios, etc. También expresó que el Instituto "observaba con alegría las actividades de los distintos grupos literarios del norte y agaudímos y respaldamos, espiritualmente, las decisiones de cantar a nuestra tierra nortina en su afán de restaurar el brillo intelectual que se merece por su historia herética de sangre y sudor".

# **Personalidades de la literatura nortina intervinieron en "Aquelarre literario". [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1978

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Personalidades de la literatura nortina intervinieron en "Aquelarre literario". [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa